



ASESORÍAS PIMENTEL LTDA:

Apoyo y respuestas en el mundo del derecho laboral

Experiencia y un servicio profesional y personalizado son parte de la oferta.

Valentín Pimentel Alvarado, abogado, profesor de Derecho del Trabajo en la Facultad de Derecho de la Pontificia Universidad Católica de Chile, luego de dejar de ser jefe del Departamento Jurídico de la Dirección del Trabajo, se dedicó a ejercer en forma independiente su profesión, lo que hizo a título individual por casi 18 años. Al observar que se ampliaba la cartera de clientes que requerían sus servicios, decidió en agosto de 2003 fundar Asesorías Pimentel Ltda.; con el tiempo se fueron sumando abogados especializados, lo que ocurre hasta hoy.

Valentín Pimentel Alvarado agrega el hecho de contar a su dilatada trayectoria y experiencia el hecho de tener el reconocimiento oficial por ya más de 15 años consecutivos en el ranking de Chambers & Partners como uno de los cinco más connotados abogados laboralistas de Chile de acuerdo a esa prestigiosa guía internacional. Hoy está seleccionado en la edición 2025 del Ranking de Best Lawyers para categoría Labor and Employment Law en Chile y recientemente fue seleccionado por Chambers and Partners Latin America como uno de los tres mejores abogados de Chile en categoría Laboral.

Quienes actualmente colaboran en Asesorías Pimentel Ltda. son todos abogados con años de ejercicio en materias laborales y cuentan con posgrados de especializaciones constantes en materia laboral. Quienes



Valentín Pimentel Alvarado, Pamela Reyes R., Cecilia Sánchez Toro y Christian Alviz Riffo. Ausente, Constanza Navarro N. Todos de Asesorías Pimentel Ltda.

conforman el *staff* sénior del estudio poseen, además, la experiencia de haber desempeñado altas responsabilidades en el sector público en el área de Trabajo y Previsión Social. Entre ellos destacan Valentín Pimentel, Christian Alviz, Cecilia Sánchez, Pamela Reyes y Constanza Navarro.

Según explica el propio socio fundador Valentín Pimentel Alvarado, el estudio ofrece servicios profesionales en todas

las áreas del derecho del trabajo, como lo son las referidas a contratación individual, derecho colectivo del trabajo con sus dos grandes ramas, organizaciones sindicales y negociación colectiva, y, por supuesto, también en materias jurisdiccionales, asumiendo la representación en juicios del trabajo y procedimientos administrativos laborales.

Agrega que "las nuevas regulaciones y tendencias del derecho laboral obligan a estar

atentos y ser proactivos en diversas otras áreas de la disciplina, con el objeto de apoyar los necesarios procesos de modernización de la empresa, facilitando desde la perspectiva laboral la productividad, la flexibilidad de la prestación de los servicios, el mejoramiento continuo de los entornos laborales, la adecuación de la jornada a las necesidades productivas y, en fin, generar las condiciones para que las condiciones laborales acompañen adecuadamente y con

la velocidad requerida los procesos de cambio de la empresa y su inserción competitiva en el mercado".

Valentín Pimentel Alvarado explica que el rol que cumplen no solo se refiere a responder toda clase de consultas que les formulan los clientes, sino que, en especial, en un acompañamiento permanente de colaboración a los diversos equipos y áreas de las empresas en el desarrollo de actividades con incidencia directa o indirecta en materias laborales.

"Decimos que nos adaptamos a las necesidades de las empresas porque, aunque pudiese pensarse que las normas son las mismas, estas, como es lógico, requieren ser adaptadas a la realidad de cada organización, más si nuestra cartera de clientes abarca a las más diversas áreas de la economía, entre otras, empresas financieras, de servicios médicos, comerciales, *retail*, entre otras".

Y agrega: "Entendemos y enfocamos nuestros servicios bajo estándares de consultoría y apoyo personalizado brindados en forma personal por cada miembro de nuestro equipo, sin delegaciones. Esto corresponde a un principio ético que cultivamos y venimos imprimiendo en el ejercicio de nuestros servicios profesionales para los clientes desde nuestros inicios y constituye una forma de entender y desarrollar nuestra actividad profesional que es

intransable para nosotros".

Con respecto al principal plus del equipo de abogados con que cuentan, destaca el hecho de disponer de profesionales sumamente especializados en la rama del derecho laboral, orientado a la empresa y a las necesidades y dinámicas de cada negocio en particular. A lo anterior agregan su experiencia para otorgar una consultoría basada en la experiencia práctica del derecho del trabajo, sus órganos reguladores y los constantes cambios legislativos.

"Nuestro sello diferenciador es el de poner al servicio de los clientes nuestros conocimientos y experiencia de manera personalizada y directa, sin intermediación o tratamiento impersonal de cuentas. Las complejidades del derecho laboral aplicado a la empresa son de tal detalle y especificidad que requieren de una asesoría dedicada, constante y que acompañe de cerca los procesos y problemas que van surgiendo día a día. Este sello nos distingue frente a otros modelos menos presentes y hace que seamos preferidos por las empresas que nos acompañan. Esto nos permite brindar una experiencia de asesoría al detalle, pero con foco y teniendo siempre presente las grandes decisiones y procesos estratégicos que deben desarrollarse al interior de la organización", sostiene Valentín Pimentel Alvarado.